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地域経済活性化事業
高島帆布トートバック作成

天然繊維三産地　商品販売会

販売会の様子

トートバッグ

商標タグ

湖東繊維工業協同組合
アンテナショップ「麻香」webサイト

高島織物工業協同組合：
http://takashima-orikumi.shiga.jp

　７月11日㈭、12日㈮の２日間、滋賀県繊維協会
では、大津市・滋賀県職員生協売店において天然
繊維三産地の商品販売会を開催されました。会場
では、涼しげな「近江ちぢみ（麻）」で作られたシャツ・
布団カバー・アップサイクルストール、肌触りの良い

「高島ちぢみ（綿）」で作られたシャツ・襟付きフレ
ンチワンピース・モンペ、鮮やかな色の「浜ちりめん

（絹）」の輪奈ビロードパフ・生シルクボディタオル・
浜ちりめんピアスなどの天然繊維商品に加えて、会
場には三産地の生地で作成されたミニチュアの浴衣
など展示も行われました。
　近年の酷暑の影響もあって多くの商品が買い求め
られ、会場はあふれかえるほど多くの人で賑わいま
した。滋賀県繊維協会では、天然繊維三産地が一
堂に会する本販売会を毎年開催されています。

　地域経済活性化事業の一環として、高島織物工
業協同組合（理事長　中村 正博 氏）では滋賀県
子ども若者部とのコラボにより、滋賀で生まれてき
てくれて「ありがとう」の気持ちを込めて、県内の
地場産品と企業からの協賛品を子育て世帯への贈
り物として入れるトートバッグを作成し、７月に納品
されました。
　県ではこれまで滋賀県の地場産業を代表する高
島綿織物産地の高島帆布製トートバックを利用され
てきましたが、平織りで織られた厚手の布「帆

はん
布
ぷ

」
という素材が丈夫で日常のエコバッグとして使い込
むほどに手に馴染み、味が出てくる特徴が大変好評
を得ています。
　今回からは、当組合が平成25年６月に商標登録
した『高島帆布』（右写真下）タグを新たに取り付け、
高島綿織物の認知度の向上も併せてＰＲを図ってい
きます。

高島晒協業組合：
https://takashimasarashi.com/

浜縮緬工業協同組合：
https://hamachirimen.jp/
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中央会つうしん

専門委員会　開催
当会では、７月１日㈪、３日㈬、５日㈮に大津市・コラボしが21において、令和６年度の専門委員会（オ
ンライン併用）を開催し、９月３日㈫開催の第74回中小企業団体滋賀県大会への提出議案について検討
しました。

流通・環境・労働専門委員会

流通・環境・労働専門委員会（７月１日㈪開催）
　人材の確保・定着・育成に対する支援の充実・強
化、事業承継および技術・技能の伝承に向けた制度
の見直し、社会保険制度の改革による労働・雇用対
策の推進、適正取引の実現と賃上げ可能な環境の整
備、商店街の魅力向上や特定地域づくり事業協同組
合制度の周知と活用、観光振興による経済波及効果
の向上について協議が行われました。
　特に外国人材を含めた人材確保、事業承継、価格
転嫁について重点的に意見交換が行われた結果、労
務費を価格転嫁できる環境の整備や事業承継に関す
る支援の拡充が要望に追加されました。

金融・税制・情報化専門委員会

金融・税制・情報化専門委員会（７月３日㈬開催）
　中小企業金融政策の拡充や、賃上げ促進税制・事
業承継税制を含む中小企業・組合関係税制の拡充に
ついて協議が行われました。能登半島地震で被災され
た組合の復興に向けた寄付が全国規模で行われまし
たが、組合間の寄付は税金の控除対象とならないた
め、被災地組合への義援金を寄付金控除の適用対象
とする要望が新規に追加されました。
　また、コロナ対策の特別融資等の元金返済開始に
原材料価格の高騰も重なって中小企業等の資金繰り
が益々厳しくなることが金融施策拡充を要望する背景
として具体的に記載されました。

総合・組織連携専門委員会

総合・組織連携専門委員会（７月５日㈮開催）
　県の中小企業支援・組織化支援施策の拡充、地場
産業や地域特産品等のブランド発信、官公需受注機
会の確保やものづくり中小企業等への生産性向上支
援、円安や増加するコスト全般の影響を緩和する追加
の経済対策の実施と円滑な価格転嫁に向けた支援の
拡充・強化について協議が行われました。
　特に官公需については、県内・地元業者を優先さ
せるべきという意見が多くの委員から寄せられ、円安
や物価高騰等を反映した適正な価格での発注と併せ
て要望に盛り込まれました。

　専門委員会において協議された意見・要望等は、７月30日㈫の役員会を経て９月３日㈫に開催される第74
回中小企業団体滋賀県大会に提出されることとなっています。

中央会つうしん
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地域経済活性化事業補助金等　２次募集

中小企業組合ＤＸ・ＧＸ推進支援事業補助金　採択結果のお知らせ
　当会では標記両補助金の第１次締切までに提出された申請について審査を行い、下記事業を採択いた
しましたので、お知らせします。

●DX・GX推進支援事業補助金
https://chuokai-shiga.or.jp/
r6dxgx/

●地域経済活性化事業補助金
https://chuokai-shiga.or.jp/
r6chiiki_koubo/

ＤＸ推進支援事業補助金� （順不同・敬称略）

ＧＸ推進支援事業補助金� （順不同・敬称略）

両補助金及び地域経済活性化事業補助金は現在、
８月30日㈮締切り（17時必着）で２次募集の補助金申請を受付中です。
募集要項等の詳細につきましては下記ページをご参照いただくか、組合担当者へお問
い合わせください。

組合名 事業名 事業概要

総合未来協同組合 外国人材受入支援管理システム構築
事業

外国人材受入支援管理システムを導
入することで省力化を実現。

長等商店街振興組合 販促・集客に向けたシステム構築事業 システム構築を通じて、SNSを活用し
た集客・販促を実現。

組合名 事業名 事業概要

滋賀県肥料商業組合 プラスチック被覆肥料使用量減少に
向けた実態調査事業

プラスチック被覆肥料の使用量減少
によるCO2の削減とカーボンニュート
ラル実現への寄与。

協同組合カーテクセンター湖北
共同車検整備車両のエコドライブ推
進によるCO2ネットゼロ社会実現事
業

エコドライブを推進することによる
CO2ネットゼロ社会の実現。

滋賀県電器商業組合
太陽光発電システム・Ｖ２Ｈ・電気自
動車充電設備設置契約比較勉強会事
業

太陽光発電システム・Ｖ２Ｈ・電気自
動車充電設備設置に関するセミナー
開催と資料作成。
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中央会つうしん 中央会つうしん

　今年の７月１日より滋賀県中小企業団体中央会の職員と
なりました櫻木啓斗と申します。
　出身は栗東市で小中高大と滋賀県内でしたので、今まで
得てきた知識を活用して、地元滋賀県の活性化に貢献でき
るよう尽力いたします。
　趣味は読書やゲームなどで、そのほかにも数多くの趣味があります。特に最近
はゲーミングＰＣでオンラインゲームをしています。
　緊張しやすい点など至らぬ点も多々あるかと存じますが、皆様のお役に立てる
よう日々努めて参りますので、ご指導ご鞭撻のほどよろしくお願いいたします。

デジタル地域コミュニティ通貨「ビワコ」のＰＲチラシ

事業説明会の様子

デジタル地域コミュニティ通貨「ビワコ」を活用した商店街活性化

　当会が事務局を担当する滋賀県商店街振興組合
連合会では、デジタル地域コミュニティ通貨「ビワコ」
を活用した商店街活性化支援を展開しています。
　デジタル地域コミュニティ通貨「ビワコ」とは、
スマホアプリ「まちのコイン」上で使用する通貨単位

（有効期限90日で、換金性はありません。）で、滋
賀県が運営し令和６年７月現在、約670スポットと
約18,000人のユーザーが登録されています。
　体験を提供する「スポット」と体験を利用する

「ユーザー」との間で通貨をやり取りし、新たなファ
ンづくりやつながりができます。
　石山商店街振興組合（理事長　黒崎 弘之 氏）
では、５月14日㈫、守山銀座商店街振興組合（理
事長　北田 照夫 氏）では、６月19日㈬にそれぞれ
体験を提供する「スポット」と呼ばれる地域の加盟
店舗等の説明会を開催されました。
　スポットになると、お客さんが「商店街」とつながっ
たり、誰かの役に立てるような「体験」をスマホを使っ
て、いつでも自由につくることができますので、導入
を検討されてはいかがでしょうか。

中央会新入職員の紹介 振興課　主事　櫻木 啓斗（さくらぎ　けいと）

７月１日付けで中央会に
入職しました。会員組合
はじめ、関係機関へ伺っ
た際にはよろしくお願い

いたします。

まちのコイン　滋賀：
� https://coin.machino.co/regions/shiga
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ものづくり補助金だより　第45回
ものづくり補助金　滋賀県採択案件（18次）について

　「ものづくり・商業・サービス生産性向上促進補助金」18次締切分における滋賀県の採択案件（補
助金交付候補）についてお知らせいたします。
【18次締切分　採択案件】

商号又は名称 事業計画名
㈱ マ ス イ 導入装置で自動連続運転を可能として、生産効率向上を図る計画
㈱ 大 井 鉄 工 所 ＺＥＢ建設需要の拡大に対応した低炭素型鉄骨の製造事業
㈱ 信 英 技 研 工 業 サーボベンダー導入による新たな供給サービスの実現
サ イ チ 工 業 ㈱ 脱プラスチック化・脱アルミ箔化、紙製バリア包材の開発
㈱コアプロダクト 顧客の新製品開発に向けた金属加工工程の自動化による生産性向上
㈱ ダ イ ニ チ ラミネート製品製造の飛躍的生産性向上の取組み
㈱ 木 下 カ ン セ ー 古紙及び衣服も含めた総合リサイクル企業への転換
㈱ G C ‐ t e c h 公差±0.005㎜の品質保証で実現する短納期・低コスト提供による半導体製造装置分野への貢献
ツ ジ コ ー ㈱ バタフライピーパウダー製造工程の再編による生産効率の追求
※�採択情報等詳細については、ものづくり補助事業公式ホームページ「ものづくり補助金
総合サイト」https://portal.monodukuri‐hojo.jp/　にてご確認ください。

滋賀県中小企業団体中央会　ものづくり支援室
〒520-0806 大津市打出浜３番７号 滋賀県産業振興協同組合 ３Ｆ　TEL：077-510-0890  FAX：077-510-0891
E-mail：mono-r1@chuokai-shiga.or.jp　受付時間／9：00～17：00（土日祝日を除く）

○お問合せ○

省力化投資補助金だより　第５回
省力化投資補助金　第２回交付申請が始まります。

　当会では、地域事務局としてインフォメーション窓口を設置しております。公募要領等ご不明な点は
ご相談ください。ご来会を希望される場合は、下記の予約システムをご利用ください。

交付申請期間 （第２回公募）　　受付開始日　　　　　2024年８月９日㈮
　　　　　　　　申請締切日　　　　　2024年９月24日㈫（予定）
　　　　　　　　採択・交付決定日　　2024年11月上旬予定

なお、来客用の駐車場はございませんので、近隣有料駐車場または公共交通機関をご利用ください。
スペースの関係上３名以内でお越しいただきますようお願いいたします。

https://reserva.be/shoryokuka
［ご来会希望時の予約システム］滋賀県省力化補助金事務局

〒520‐0806�大津市打出浜3‐7�滋賀県産業振興（協）３Ｆ�ものづくり支援室内
TEL.077-548-8566　FAX.077-548-8766
mail：shoryokuka@chuokai-shiga.or.jp
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　近畿経済産業局では、支援機関や事業者の皆様に対して、補助金や税制・金融支援などの中小企業支
援施策全般や近畿経済産業局の取組を広く情報発信していくことを目的に、中小企業施策説明会の開催
や講師派遣（外部主催のセミナー等での登壇）を行っております。費用の負担は無料です。

◯実施日時
　月曜日から金曜日（祝日、年末年始を除く）10時～17時のうち最大２時間程度
◯説明する施策：
　�補助金：事業再構築補助金、ものづくり補助金、持続化補助金、ＩＴ導入補助金等
　税　制：中小企業投資促進税制、中小企業経営強化税制、賃上げ促進税制等
　その他：カーボンニュートラル関連施策等

＊詳しくはこちらをご覧ください→
　https://www.kansai.meti.go.jp/3-4sangyou/chuusyo_sesaku_hukyu_katsuyo/
　2023_sesaku_hukyu_sokushin.html

経済産業省 近畿経済産業局 中小企業施策についての講師派遣について

　滋賀県では、令和10年４月の高専高校開校を目指し、一層の機運の醸成を図るため、以下のとおり、「滋
賀県立高専共創フォーラム」第２回イベントを開催しますのでお知らせします（第１回は２月８日に開催）。
今回は、「STEAM」「ダイバーシティ」をキーワードとした基調講演およびトークセッションの展開により、
県立高専が目指す学びの特長や育成する人物像、卒業生の産業界等での活躍イメージを発信し、企業関
係者、教育関係者、小・中学生の保護者など多くの皆様の県立高専への理解、期待、関心を一層高めて
まいります。

◯日時：令和６年９月11日㈬�13時30分～16時00分
◯場所：栗東芸術文化会館�SAKIRA�中ホール（JR栗東駅から徒歩5分）
◯対象：県立高専との連携・共創に関心のある企業関係者、小・中学生の保護者、教育関係者等
◯内容：（総合司会）藤田�瞳�氏
　第１部�基調講演� （13：40～14：40）� テーマ�「県立高専の学びとSTEAM教育の可能性」

講演者�STEAM教育者�中島さち子�氏
　第２部�トークセッション�（14：50～16：00）� テーマ「高専発！�ダイバーシティで未来を切り拓く」

＊詳しくはこちらをご覧ください→
　https://www.pref.shiga.lg.jp/kensei/koho/e-shinbun/event/338789.html

「滋賀県立高専共創フォーラム」第２回イベントを開催します！

第２回イベントの概要（会場＆オンライン開催）
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景 況 レポート
県内33名の中小企業団体情報連絡員報告より

令和６年 ６月分
※�DI（Diffusion� Index）値とは、景気の動き
をとらえるための指標です。
　（－100≦DI値≦100）
　�DIの計算方法…増加・好転と答えた企業の
割合－減少・悪化と答えた企業の割合
【例：調査数「20」のうち好転が「４」、不変が
「６」、悪化が「10」とした場合…（４－10）
/20＊100＝－30】

（お天気アイコンの数値は平成13年以降のDI値の平均値を勘案して令和６年４月に改めました。）
＝－60未満

＝－60以上－40未満

＝－40以上－20未満

＝－20以上0未満

DI値が ＝0以上

前年同月と比較した滋賀県内のDI値の推移

　私たちは、信楽焼製造メーカーの集まりとして、
信楽焼の未来を担う青年部が中心となり、研修委
員会や交流委員会からの新しい企画を推進していま
す。青年部会員同士が情報交換や交流を深め、信
楽焼の未来について日々考えています。
　滋賀県工業技術総合センター信楽窯業技術試験
場主催の「しがらきコトづくり研究会」では外部講
師を招き、モノづくり以外の様々な分野の研鑽に努
め、新しい価値を創造しています。また地域の伝統
行事である火まつり（７月20日開催）を盛り上げる
ための活動も積極的に行っています。
　さらに、しがわーくフェスタでは「たぬきの絵付
け体験」を通じて信楽焼の魅力を多くのこどもたち
に知っていただけるよう準備しております。古琵琶
湖層穴窯プロジェクトでは、かつて琵琶湖があった
地の良質な粘土資源を活かし、信楽のみならず滋
賀県全体の魅力を発信する活動をできればと考えて
います。
　これからも歴史ある信楽焼の振興と地域の活性化
に向けて全部員一丸となって活動してまいります。

研修会の際の集合写真

窯の中の様子

「
青
年
た
ち
の
絆
」

信楽陶器工業協同組合青年部会 第５回

組合webサイト
https://www.593touki.jp/

前年同月比
のＤＩ値

県　　　内
全体 製造業 非製造業

業界の景況 －30.3 －21.4 －36.8

売上高 －3.0 －7.1 0.0

収益状況 －36.4 －21.4 －47.4
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主要３指数は売上高のみ上昇となった。製造業では物価高騰の影響を受け事業運営における
コスト増加や先行きの不安が続いている。非製造業では広告業界と旅館・ホテル業界で国スポ
のリハーサル年ということもあり、例年にはない収益が上がっている。家電では酷暑によりエ
アコンの販売が好調。

県内の
景況推移

7

非製造業

家 電

６月は、季節商品の販売が好調で売上高は、少し多めに推移しています。購買意欲は、少し家電品に向けら
れ、購入された方々の商品単価は高い傾向です。各商品の新製品導入が多く発売された影響もあり、在庫量
は多くなっています。景気の状況は、どのお店もエアコンで忙しいとの回答でした。真夏のような気温が夏物
商品の販売を押し上げている状況です。

茶

１番茶も番茶系まで終了し６月中旬過ぎより２番茶が始まります。１番茶は品落ち格下げで引き合いが悪くな
りました。新茶の販売は昨年より上向きですが、リーフ茶からティーバッグに需要が移行気味です。各店とも
に来客数、売上は微増です。梅雨時期と高温多湿で水分補給と水出しの機運が高まっているので要望にお応
えする品揃えが必要に感じます。

広 告 業

国スポがプレ・イヤーということもあり会場運用試験を兼ねた各種大会が県内各会場で行われ、それに伴う案
内看板の発注が増えている。これを組合にて共同受注し各支部に振り分けていることもあり、例年に比べ売り
上げは伸びている。販売価格については原材料費高騰に伴う上昇トレンドは一段落している。コロナ関連融資
の返済が資金繰りに影響を与え始めており重荷になっているとの声が多い。県内事業者についてはこの数年
来事業承継が叶わず廃業する業者が毎年あったがその状況もおちつき、残りの事業者では順調に若手が代
表として業務の中心を担いつつある。

旅 館・
ホ テ ル

いつもは閑散としている時期だが、国スポのリハーサル大会などやバイパス工事や高島のエクシブの工事が
最終を迎えているので、工事などで来ている方の需要が高い。また、大津地区は、京都で泊まれないインバウン
ド客も流れてきており、修学旅行なども始まったため、活気が出始めている。ただ、他の県に比べるとまだまだ
伸びしろのあるインバウンドや、国内客の誘致など課題は山積。

電気工事

ＥＶの普及に伴い、充電設備の設置が活発に行われています。特に公共の充電ステーションや住宅向けの充
電設備の需要が高まってきており、今後更なる電気自動車（ＥＶ）インフラの拡充が期待される。一方で、引き
続き人手不足の継続が懸念されており、熟練した電気技術者の不足が依然として課題となっている。特に若
手技術者の育成が急務となっている。また、資材価格については、依然として高水準にあり、コスト管理が引き
続き重要な課題となっている。

製造業
酒 類 業務用は微増の動きが鈍ってきている。家庭用は変わらず低調。猛暑による原料米への影響懸念。

綿 織 物 製造コストは増加し、為替がさらに円安に振れ、綿糸などの原材料コスト増の状態は継続している。

印 刷

中小零細企業は、実際賃金は上がったとしても微々たるもので、（支払う側としては思うように賃上げできな
い）物価がまだ上がっていくことを考えれば厳しい状況のままである。わずかに定額減税や電気料金等の補助
などの一時の手助けは有り難いことではあるが、本当に一時的なことにすぎない。円安も含め、この先の不安
は全く払拭できないままである。

陶器製品
陶土は前年比約83％、釉薬は前年比115％となり、あわせると例年並みの出荷額となった。梅雨時期で素地の
乾燥に時間がかかり、乾燥機の稼働などで経費も増加し、長引くエネルギー価格の高騰とともに収益を圧迫
する要因になっている。

県内業界の声をピックアップ

全国の景況レポートは全国中小企業団体中央会のwebページをご覧ください。
https://www.chuokai.or.jp/index.php/category/news-keizai/



全国特定地域づくり探訪

https://amu-work.com組合URL

海士町複業協同組合
●「働き方をデザインする」ことで新たなしごと創出へ

▶�海⼠町内（⼀般社団法⼈海⼠町観光協会）で⾏っていた、マルチワーカーが正式に法制度化された
ため、組合を設⽴。
▶�様々な事業所で働き、企業間どうしの共通課題や企業の強みを⾒つけ、それをマルチワークという⼿
法を⽤いながら解決、伸ばしていくことで、地域内に新たな仕事が⽣まれることを期待。

 　取組内容 
▶やりたい暮らし、仕事に寄り添い働き方をデザイン
　地域の１〜３次産業を網羅的に35事業者が組
合員として出資（うち26事業所へ派遣済）。常勤
の事務局員と⾮常勤の事務局員（合計４名）で職
員をサポートしながら通年の仕事をコーディネート。
　これまでに組合で雇⽤した24名（すべてが移住
者）の職員を各事業者に派遣することで、様々な
つながり、発⾒から新たな仕事を創出し、その仕
事がまた新たな働き⽅に組み込まれてゆく循環を
つくることを⽬指す。

 　組合の特色 
▶私らしく、しごとを編んでいく「AMUWORK」
　⼈材が不⾜している事業者のニーズや要望を最
優先に置かず、派遣職員のニーズを優先し、派遣
先を調整。結果として組合員の⼤幅な増加に繋が
るとともに、⼗⼈⼗⾊な働き⽅が誕⽣しており、多

様な働き⽅ができる地域としての価値も向上して
いる。
　また、この取組が複業を通じた過疎地域の活性
化事例として、特定地域づくり事業協同組合として
は初めての2023グッドデザイン賞を受賞している。

 　組合に関わる皆さんの声 
▶組合員（⽔産加⼯業）
　⾃分がやりたい仕事と地域のためになる仕事が
最初からマッチすることは難しい。だから、多様な
仕事に関わることで選択肢を増やせるのは派遣職
員にとっても、事業所にとってもよいことだと思う。

▶派遣職員（20代埼⽟県から移住）
　漁師をやってみたかったが、やり続けなくても
いい選択肢がある海⼠町複業協同組合へ就職した。
働き先として定置網漁→漁協→森林組合→介護施
設とその時々に⽣まれ
る興味や関⼼に沿って
職場を選択している。

島根県
海⼠町

活⽤のきっかけ・期待すること

 　マルチワークのイメージ 

従来のマルチワーカー
パターン

春 夏 秋 冬
いわがき ホテル 海産物加工 定置網

AMU
WORKER

［Ａ］

１年を通して２社に
週で分割するパターン

月・火 ⽔・木・金
畜産 福祉 ※年間を通して

AMU
WORKER

［Ｂ］

1日で２〜３社を回り
１年を過ごすパターン

13：00〜14：00 14：00〜15：00 16：00〜22：00

民宿Ａ 民宿Ｂ 飲食店 ※年間を通して

AMU
WORKER

［Ｃ］

※この事例は、総務省webページに掲載された「特定地域づくり事業協同組合　優良事例集」を基に作成したものです。
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◆マイナンバーカードを健康保険証として利用登録する事で、医療機関を受診できます。
◆令和６年12月２日以降、新規に健康保険証は発行されません。
◆�発行済の健康保険証は令和７年12月１日まで従来通り使用できるよう、経過措置が設けられます。

　その他詳細は下記webページでご確認ください。
　https://www.kyoukaikenpo.or.jp/shibu/shiga/cat080/kyuuhu/20240703/

医療機関の受診はマイナ保険証をご利用ください

中小企業のみなさまのための 加入して不時の傷害に備えましょう　●1日あたり約23円（おひとり）
「大工・左官・鈑金・瓦工・塗装・鳶・電気工事（高圧線工）・木材伐採・石材採掘・火薬製
造および取扱の業種については年額12,000円」

お問合せ 滋賀県中小企業傷害共済会（滋賀県中小企業団体中央会内） TEL.077-511-1430

補償内容：ケガで死亡したとき……………………………………………200万円
　　　　　ケガで後遺症が残ったとき……………………… 268万円～10万円
　　　　　（１級～14級）
　　　　　ケガで入院したとき…………………………………… １日/5,000円
　　　　　　（但し101日目以降は…………………………………１日/2,000円）
　　　　　ケガで医師の往診を受けたとき……………………… １回/3,000円
　　　　　ケガで通院したとき…………………………………… １日/2,000円

小さな掛金で大きな安心小さな掛金で大きな安心
会費は年額会費は年額8,4008,400円円

傷 害共済

協会けんぽからの
お知らせ
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Answernswer

Questionuestion
教えて

&QQ AA組合税務相談室

税理士 山本 善通 氏

　当組合は、設立以来、法人の確定申告書を書面提出により行っています。令和７
年１月からの申告書の提出時に（控え）の用紙への「収受印」が廃止されると聞きまし
た。銀行等への確定申告書（控え）の提出時も「収受印」の確認がされます。この事
務運営指針の概要と今後の対応について教えてください。

確定申告書（控）収受印廃止

【概要】
　国税庁においては、納税者の利便性の向上等の観点から、「あらゆる税務手続が税務署に行かずにできる
社会」を目指し、申告手続等のオンライン化、事務処理の電子化、押印の見直し等、国税に関する手続や
業務の在り方の抜本的な見直し（税務行政のデジタル・トランスフォーメーション（ＤＸ））を進めているとこ
ろです。
　こうした中、e-Tax利用率は向上しており、今後もe-Taxの利用拡大が更に見込まれることや、ＤＸの取組
の進捗も踏まえ、国税に関する手続等の見直しの一環として、令和7年1月から、申告書等の控えに収受日
付印の押なつを行わないこととなりました。

【今後の対応について】
　上記【概要】に記載した通り、令和6年までは確定申告書（提出用）と（控え）の両方を提出し、収受
印が押されて返却された（控え）を保管していましたが、令和７年１月以降は確定申告書（提出用）だけを
提出し、（控え）については組合で保管しておくことになりますので、提出年月日を記録するようにしてください。
　この度の国税庁の事務運営指針の取扱いの変更に対応する具体的な方策は次の通りです。

１．e-Taxによる申告・申請手続
　申告・申請手続は、e-Taxで行うことができます。今後は、e-Taxで行われることをおすすめします。e-Tax
で申告等データの送信が完了した後、送信されたデータの受信通知がメッセージボックスに格納されます。
受信通知では、申告書等を提出した者の氏名又は名称、受付番号、受付日時等を確認することができます。
銀行への提出も、受信通知を添付すればよいことになります。
２．税務署での申告書等の閲覧サービス
　税務署の窓口で、法人が過去に提出した申告書等を閲覧することができます。
　詳細については、「申告書等閲覧サービスの実施について（事務運営指針）」において定められています。
３．納税証明書の交付請求
　納税証明書の交付請求を行うことにより、確定申告書等を提出した場合の納税額、所得金額又は未納の
税額がないことの証明書を取得することができます。

〈金融機関や行政機関等から収受日付印の押なつされた控えを求められる場合の説明について〉
　国税庁より次の情報が発信されています。

　『国税当局から、金融機関や補助金・助成金などを担当する行政機関などに対して、今般の見直し
については、事前に説明を行っております。
　とりわけ、令和７年１月以降は、各種の事務において収受日付印の押なつされた申告書等の控えを
求めないようにお願いしてきたところです。
　今後も、令和７年１月までの間、丁寧な周知・広報に努めてまいります。
　なお、令和７年１月以降においても、収受日付印の押なつされた控えの提出を求める各種の機関を
把握した場合、国税当局から個別に説明を行う予定です。』
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第10回あきんどマイスター認定式

協同車検整備車両のエコドライブ推進

協同組合近江てんびんの会

協同組合カーテクセンター湖北

　協同組合近江てんびんの会（理事長　津田 佐兵衞 氏）
では、組合独自の表彰制度「あきんどマイスター認定式」を
実施されました。
　同制度は、組合が教育情報事業として取り組む制度で、
組合員企業内で他の模範となる優れた職能を保持している方
や、職場内の仲間やお客様に喜ばれる活動を継続し、職場
を明るくなごませ、かつ尊敬を得ている社員が認定される制
度で、組合員企業の資質向上を目的とされています。
　各組合員から推薦のあった方々に対し、審査委員会を設置
し選考と審査を行い、今年で10回目となる今回の認定式では
７名の方が受賞されました。
　組合では今後も組合員企業の資質向上を図るため、同制
度を継続して取り組まれる予定です。

　協同組合カーテクセンター湖北（理事長　藤本 宜子 氏）
では、中小企業組合ＤＸ・ＧＸ推進支援事業補助金を活用し
て、６月19日㈬に組合事務所において、滋賀県地域温暖化
防止活動推進員を講師に「CO2ネットゼロ社会を目指してエ
コドライブ推進」をテーマにセミナーを開催されました。
　組合では、令和４年に組合事務所・共同施設（自動車車
検整備作業場）の省エネルギー診断を受け、補助金を活用
し蛍光灯・水銀灯等（計184台）の照明設備を高効率LED
照明器具（計95台）に更新されています。
　今回の取組は、組合のエネルギー削減の取組に加え、他者

（組合員企業、車検整備ユーザー等）でのエネルギー削減
も目指して実施されたものです。
　今後、組合が作成したエコドライブ推進パンフレットを車
検整備後の乗用車等に配付し、エコドライブの推進により、
組合事業活動全体において2050年までの滋賀県内CO2排出
量実質ゼロの取組に協力・貢献されていきます。

セミナー開催の様子

エコドライブ推進パンフレット

受賞された皆様 （順不同）
株式会社やまじょう 伊豆嶋　妙　子 様
株式会社井筒八ッ橋本舗 杉　本　宏　美 様
株式会社鮎家 中　村　有　希 様
鶴喜そば製菓株式会社 倉　本　将　幸 様
太田酒造株式会社 西　村　直　樹 様
同上 東　澤　将　典 様
同上 北　村　　　卓 様

認定された皆様

認定式の様子

組合webサイト
http://oumi-tenbin.jp/



発行 滋賀県中小企業団体中央会　〒520-0806 大津市打出浜２番１号コラボしが21（５階）
TEL 077-511-1430　FAX 077-502-0111　URL　https://chuokai-shiga.or.jp

イベントや記念事業、研修会開催、社会貢献活動など、組合様の特徴ある活動について情報をお寄せください。

　滋賀県麻織物工業協同組合（理事長　川端 正隆 氏）で
は、若手デザイナーユニットKURANOIEとコラボレーション
し、近江上布の生

き
平
びら

でランプシェードをはじめとする照明器
具を製作されました。製作された照明器具は、６月６日㈭か
ら６月９日㈰の３日間限定で、《柔らかな光織りなす近江上布　
伝統工芸品で照明器具》と題した企画展で、10点の作品を
近江上布伝統産業会館にて展示されました。
　若手デザイナーユニットKURANOIEは、生

き
平
びら

を透かして広
がる光の美しさに着目し、組合の職人が織った生平をランプ
シェードに用いて、今年４月にイタリア・ミラノで開催された
世界最大規模の家具見本市「ミラノサローネ」の若手部門に
初出展されました。 また、６月９日㈰には、KURANOIEに
よる1日限りのワークショップを開催。形状記憶の機能を持っ
た麻生地で、参加者はモビール（彫刻の一種）や小物置き
などを製作されました。参加者からは、「ドライヤーで布を温
めて作るため、自宅に持ち帰って遊ぶこともでき、形状記憶
布といったものにはじめて触れることができた。気軽に挑戦で
きて楽しかったです。」といった声が寄せられました。
　また、組合では６月29日㈯・30日㈰の２日間、東京・日
本橋「ここ滋賀」１Fマーケットにおいて、近江上布伝統産
業会館のオリジナルブランド「Omi-Jofu」の販売会を開催。
今回は、夏に気持ちのよい麻100％製品としてラミー（麻の
一種）の涼やかなワンピースやタンクトップなどの衣類、ボディ
タオル、ヘアターバン、ハンカチのほか、SDGs関連商品も
販売されました。
　組合では今後も国内外問わず積極的に麻織物の販売促進
を進められる予定です。
　本文で紹介している近江上布伝統産業会館での展示、ワー
クショップなどのイベントスケジュール、組合が実施する販売
会などの情報については、組合のHPでも紹介されています。

組合webサイト
https://omi-jofu.com/

販売された麻の製品

ここ滋賀・販売会の様子

生平で製作されたランプシェード

近江上布伝統産業会館において展示会
とワークショップを実施
東京・日本橋ここ滋賀で販売会を開催

滋賀県麻織物工業協同組合

麻織物特集

６月９日のワークショップの様子


